

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

## Procedimiento conocido

Consignamos anoche en el *Balance* que la solución de la comedia de la crisis había producido hondo disgusto entre los elementos ministeriales.

Esta noticia ha sido recogida y ampliada por los periódicos de la mañana, especialmente por los más afectos al Gobierno.

Véase lo que dice *El Imparcial*:

«El desenlace inesperado de la crisis produjo ayer muchos comentarios. Entre algunos elementos liberales era grande el disgusto. Los amigos incondicionales y constantes del Sr. Moret manifestaban su queja porque se prescinda en absoluto de sus servicios, y continúan las cosas sin modificación alguna como cuando era presidente del Consejo el Sr. Montero Ríos, el cual, al formar su Gobierno, tuvo buen cuidado de entregar la casi totalidad de los altos cargos a los que le habían ayudado en su campaña por la jefatura del partido.»

«Esperábase, sin duda, una modificación ministerial, mediante la que entrasen a formar parte del Gabinete hombres significados por su adhesión al Sr. Moret y representantes de las doctrinas más avanzadas del liberalismo. Creíase que de este modo se hubiera constituido un Gobierno de espíritu amplio, acomodado a los pensamientos del partido. El enojo y el disgusto eran evidentes.»

Más explícito otro periódico ministerial, *El Globo*, escribe en su primer artículo:

«Hábase dicho que el Sr. García Prieto dimitiría en cuanto acabara el pleito de las jurisdicciones (cosa jamás creída por *El Globo*), y no solamente no ha dimitido, sino que ha exigido que ningún ministro dimitiera. Sabíase que el tema de la disolución estaba aprobado, y de la disolución se ha disistido, también por el Sr. García Prieto.»

«Se ve, pues, que los amigos del Sr. Montero Ríos, reclamando los derechos que creen les asisten, han destruido el programa que se había trazado el Sr. Moret. El discurso del señor presidente del Consejo en el Senado tuvo un acto de contricción ante la mayoría de aquella Cámara, que no es mayor la suya; contricción aceptada benevolente por el Sr. Gullón. Los monteristas aplaudieron en ambas Cámaras al señor presidente del Consejo; pero aplaudieron el paso atrás que estaba dando con sus peroraciones, nada más.»

«Y el político, el estadista, el gobernante que hace tres días estaba en situación de poder reorganizar el Ministerio a su antojo, de poder atreverse a reunir unas Cortes genuinamente suyas, será hoy constreñido a gobernar con aquellos de quienes imaginó poder librarse. Ha perdido libertad de acción. Ya sus iniciativas están mermeadas hasta el punto de que el decreto de disolución no le será dable pedirle y obtenerlo. Y dicen que la crisis ha terminado, porque las dimisiones de los ministros han vuelto a su procedencia. La crisis es hoy más latente y palpante que nunca; pero aplazada está por unos meses, no muchos, seguramente.»

En sus *Notas de última hora* añade el mismo periódico:

«Hubo anoche en los círculos políticos la animación consiguiente a los sucesos del día, que fueron comentados vivamente, estimándose todo el mundo como un desenlace. De lo que opinaron respetables personalidades del antiguo partido liberal, es reflejo nuestro artículo de primera plana. A él nos remitimos, pues es la expresión de lo que sienten y piensan muchos viejos amigos del Sr. Moret, los cuales se proponen exteriorizar sus sentimientos mediante actos que vuelvan al partido al calor y al movimiento que parecen haberle abandonado. «No se trata de perder o ganar el partido, sino de aclarar una cuestión de vida o muerte para el partido. Este no puede seguir sin jefe, y no puede, tampoco, tener muchos. No podrá serlo el Sr. Moret en opinión de los que, sin embargo, le acatan y secundan como presidente, pero menos ha de actuar como tal, quien ni a presidente llega.»

«Junio está cerca, y después del cumplimiento de trajes y joyas, será posible lo que anteaer fue prohibido, realizando el partido liberal todo su programa con sus hombres y elementos propios.»

El acto a que se refiere *El Liberal*, en presentar en la sesión de hoy del Congreso una proposición, firmada exclusivamente por ministeriales, protestando de la forma como se ha planteado la crisis.

Se ha echado a volar la especie de que en Junio habrá una nueva crisis, para aquietar algo, sin duda, los espíritus. Este procedimiento es exactamente igual al seguido durante el tiempo que han permanecido abiertas las Cortes, para que, no perdiéndose en ningún momento las esperanzas, quede el paso franco y libre de peligrosos obstáculos.»

## La Conferencia de Algeciras

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

**Noticias optimistas.—La cuestión del Banco y de la policía**

Algeciras 22 (12 m.)  
Parece que existe acuerdo entre los delegados en todas las cuestiones tratadas en la Conferencia, excepto en la repartición de las participaciones del capital que ha de constituir el Banco, y en detalles de la organización de la policía.

Alemania pide dos partes en la constitución del Banco, una de ellas para los banqueros que anticiparon a Marruecos 10 millones de pesetas en 1905.

Francia, a su vez, insiste en obtener cuatro partes, tres para el *consortium* de los banqueros que cubrieron el empréstito marroquí de 1904.

Se trabaja para que prevalezca el intento de arreglo de la policía sobre las bases presentadas por los delegados austriacos, que han sufrido importantes modificaciones, pues Alemania está dispuesta sólo a insistir en lo de fortificar las atribuciones del inspector general que residirá en Tánger.

Esta tarde se reunirá la Conferencia en sesión plena.

### Una velada

Ventura.

Algeciras 21.

El conde Cassini ha invitado esta noche a una

velada a M. Revoll y M. y Mad. de Margerie, el conde y la condesa de Charisey, el duque de Almodóvar, Mr. White, barón Joosten, delegado de Bélgica, lord y lady Brassey y otras personalidades.

Anuncian que mañana por la tarde se reunirá el Comité de redacción; sin embargo, decisión definitiva no habrá hasta por la noche.—*Kabra.*

### Situación embrollada

Algeciras 22.

Ignoramos si la Conferencia celebrará reunión esta tarde. Varios delegados han solicitado esta idea. Otros han solicitado que se aplase hasta el sábado, a fin de poder preparar la *entete*. El proyecto austriaco se está actualmente elaborando. Todo el mundo ignora lo que pueda suceder; los mismos austriacos lo desconocen. La razón de esto es que los austriacos desean que su proyecto o proposición sea una *entete* preparada cuando aparezca.

La situación continuará embrollada mientras se llegue a confeccionar el proyecto. Aún no se sabe cómo se llegará al acuerdo; algunos dudan que éste pueda tener lugar.—*Kabra.*

### La próxima reunión

París 22.

La Conferencia, después de largas dudas, ha resuelto no celebrar hoy sesión y reunirse el sábado.

El delegado alemán, M. Radowitz, se halla enfermo y se ha visto obligado a guardar cama.—*Kabra.*

### Impresiones ofiosas

Berlín 21.

La *Gaceta de la Alemania del Norte* escribe:

«Según las comunicaciones de nuestro embajador, M. Radowitz, hasta ahora ha reinado entre los delegados de la Conferencia la justa y leal aspiración de tratar las grandes dificultades de una manera sosegada é impersonal, de sustraerlas de la influencia de una polémica violenta de prensa y de llevar la obra de esta manera, si es posible, a un buen fin. Toda la prensa alemana sigue atentamente con serena imparcialidad el curso de los trabajos de la Conferencia.»

Lo mismo sucede respecto a la proposición de Austria, de establecer, además de la inspección neutral, una policía neutral en Casablanca. Nada más lejos de la verdad que la suposición de que Alemania intenta obtener no solamente una garantía para la puerta abierta, sino también otras ventajas no confesadas.

Para los intereses esencialmente alemanes es igual si en Casablanca trabajan algunos instructores suizos y holandeses, ó españoles y franceses, para la policía marroquí.

No es de creer que Alemania deje fracasar un arreglo únicamente por Casablanca, si Francia está dispuesta a dar a la policía en los puertos las garantías suficientes para una ejecución imparcial respecto a todos los intereses extranjeros.

El primer paso se ha dado con la concesión de un inspector general neutral. No queremos aún perder la esperanza de que el trabajo de los delegados será coronado por el éxito, armonizando la situación especial de Francia y España—reconociendo desde el primer momento por Alemania—con el derecho internacional. Si la Conferencia fracasase, no será, pues, Alemania la culpable, y las consecuencias para ella no serían más sensibles que para otras.»

### Optimismo alemán

París 22.

Un telegrama de Berlín al *Petit Parisien* dice que los íntimos del príncipe de Bulow, consideran inminente un acuerdo en Algeciras.

### Rosen a Fez

París 22.

Según telegrafían desde Algeciras al *Echo de París*, M. Rosen saldrá el próximo lunes para Fez encargado de una misión importante.

### Noticia desmentida

París 22.

Telegrafían al *Echo de París* desde San Sebastián, que el rey Eduardo VII tuvo ayer una entrevista con el príncipe Alberto de Brunswick, de la cual puede resultar un impulso decisivo en la marcha de la Conferencia de Algeciras. La noticia ha sido desmentida oficialmente.

## Suspensión de sesiones

He aquí el decreto leído esta tarde por el señor Moret en el Congreso y en el Senado:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde, con arreglo al art. 32 de la Constitución de la Monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de Cortes en la presente legislatura.

Dado en Palacio a 22 de Marzo de 1906.—Alfonso.

Según el presidente del Consejo de ministros, Sr. *Gismundo Moret*»

## Notas de un curioso

### Los estudiantes de París

Según la última estadística oficial, el número total de estudiantes que cursan en las Facultades y Escuelas superiores de París, se eleva a 14.500.

Sobre esta cifra hay cerca de mil mujeres, de las cuales 500 pertenecen a la Facultad de Letras. En la Facultad de Derecho es en la que menos abunda el elemento femenino, que está constituido principalmente por jóvenes rusas.

Los estudiantes extranjeros están representados por un contingente de 1.650, entre los cuales se cuentan 1.125 hombres, siendo las demás mujeres que con aquéllos siguen preferentemente los cursos de Derecho.

Donde más escasean los estudiantes es en la facultad de Teología protestante, pues sólo asisten a esta clase unos 50 alumnos, de los cuales cinco son extranjeros.

Los estudiantes alemanes y yanquis se encuentran principalmente en la facultad de Letras.

### El futuro teléfono

Una Compañía americana ha propuesto a la administración de teléfonos franceses la sustitución de los aparatos actuales por un teléfono de conmutador automático, que permita a los abonados servirse por sí solos, sin el concurso de las jóvenes telefonistas.

Como este sistema tendría el inconveniente de dejar en la calle el actual personal, la Compañía se compromete a fundar en París una agencia de matrimonios que proporcionaría maridos a las señoritas del teléfono, a condición de expatriarse.

Según parece, la Compañía aludida ha asegurado previamente el consentimiento de una porción

de jóvenes canadienses deseosos de contraer matrimonio, y a quienes sólo les falta la mujer para que se cumpla su deseo.

### La hora fija

Las autoridades de París acaban de crear una comisión con el encargo de estudiar el régimen de unificación de la hora en París por medio de la electricidad.

Se trata de que en el mismo momento todos los relojes municipales marquen la misma hora, y para conseguirlo se restaurarán ó reemplazarán, si fuese necesario, los aparatos indicadores de la hora en todos los relojes municipales.

## EL VIAJE DEL REY

### El «Alfonso XII»

Completando la información telegráfica que en días anteriores hemos publicado, damos hoy nuevos é interesantes detalles de los preparativos que se han hecho en el trasatlántico *Alfonso XII* para alojar dignamente al Rey y su séquito, durante el viaje a Canarias.

Desde que se entra en el buque se observa por todas partes la mayor actividad; en las amplias cubiertas se ven grandes y numerosas cajas acabadas de llegar de Madrid y Barcelona, Londres y París, que contienen vajillas riquísimas, muebles de extraordinario mérito, almoharas y tapices de mucho valor.

Más de 400 pintores, carpinteros, doradores y tapiceros llevan muy adelantados sus trabajos en las cubiertas, en las cámaras, en los dormitorios, en todos los departamentos.

### Las habitaciones del Rey

Entrando a la derecha, hacia proa, ó sea en la banda de estribor, están las habitaciones de S. M. Está en primer término el dormitorio habitación, de cinco metros de largo por cuatro de ancho, las paredes tapizadas de seda, color verde pálido; una cama grande de bronce, dorada; un lavabo elegante, una alfombra y otra de noche.

Habitación contigua, de iguales dimensiones; una salita, tapizada del mismo modo, una mesa de escritorio, otra de tréstrilo, un sofá y dos butacas; tres portas al mar.

Inmediato a éstos un departamento algo más pequeño, con estantes para los uniformes y demás ropas.

Al lado el cuarto tocador, tan grande casi como el dormitorio; hay un lavabo americano, un espejo de tres lunas y un sofá.

A la izquierda el cuarto de baño y W. C.

Los muebles son de caoba oscura, estilo inglés, de mucho valor.

En frente de estos departamentos está el camarote para el ayuda de cámara del Rey.

### Habitaciones de los Infantes

Los departamentos destinados a S. S. A. A. en el lado de babor, separados de los de S. M. por un corredor, son iguales, en cuanto a número y dimensiones, a los que quedan desiertos; pero varían en los muebles y adornos.

Las paredes están forradas de tela de seda rosa con flores blancas.

En el dormitorio hay dos camas de bronce, un lavabo blanco, una *chaise-longue*, una mesa y varias sillas.

En la salita van instalados un tocador, un espejo de gran tamaño, un sofá, varias mesas y butacas. El cuarto ropero es análogo al destinado al Rey, así como el tocador y el baño y W. C.

Los muebles son de tonos claros, muy artísticos, forrados con ricas sedas de colores en armonía con la tapicería.

Situado enfrente hay un camarote para la doncella de S. A.

En los departamentos para la Familia Real no falta el menor detalle de *confort*. Hay estufas eléctricas para calefacción, ventiladores y alumbrado de la misma clase, así como aparatos también eléctricos para calentar tencillas, agua para té, etc.

También en ambos grupos de alojamientos hay un servicio de agua fría y caliente, independiente de la de todo el resto del buque.

### El comedor regio

El comedor principal, situado a proa, es suntuoso: tiene unos 18 metros de largo, y de ancho todo el del buque. Los techos están pintados al óleo por el artista alemán Sr. Jordán. Las paredes forman *panneau*, intercalando espejos y tapices ricos con dibujos diversos de paisajes, figuras de hombres célebres, marinas, etc., exornando las paredes y techos una soberbia talla dorada de extraordinario mérito.

En todo el techo hay grupos numerosos de bombillas eléctricas en aparatos del citado estilo.

Se ha colocado en el testero de proa una mesa para la Familia Real, y se han quitado las dos grandes que había a lo largo del salón, quedando éste despejado.

A banda y banda quedan diversas mesas pequeñas para ocho personas cada una. Dicho salón recibe la luz diurna por 11 ventanas, que dan al mar, en cada banda.

Hay en el centro del regio comedor una gran claraboya de un mérito artístico extraordinario; va al salón de música que está en el piso de arriba, y sobre éste la gran cúpula central, de la que pende una soberbia araña con 36 lámparas de luz eléctrica; dentro de dicha cúpula hay figuras talladas en dorado, de gran tamaño, que representan a la Escultura, la Pintura, la Música y la Poesía, y otras dos de la misma forma: la Paz y la Gloria.

Han sido retocadas por el artista gaditano señor Ruiz Luna.

Las figuras doradas que hay en la cúpula están colocadas sobre notables pinturas del autor alemán arriba mencionado y sobre tapices rodeados de marcos dorados.

### Despacho del Rey.—Salones de música y fumar

En los corredores que han entrada a las habitaciones regias, se ha abierto un vestíbulo, antes de llegar al comedor, para dar acceso, mediante una escalera, al despacho del Rey y salón de música, por sitio independiente.

Desde el vestíbulo se pasa, por una artística puerta de cristales pintados en colores, al despacho del Rey; tiene seis metros de largo por cuatro de ancho, cuatro portas. A cubierta, una claraboya con cristales de diversos colores y seis grupos de luces eléctricas.

En las paredes hay tapices de mucho mérito y los sofás están forrados de seda.

Resulta muy artístico ese departamento, adornado al estilo Luis XV.

Se han colocado en el mismo una mesa pequeña y otra para escribir.

Desde ese despacho se pasa al salón de música, que está en el mismo piso.

Dan luz al salón ocho portas a cubierta y numerosas luces eléctricas.

Alrededor hay sofás muy cómodos y lujosos, y en las paredes tapices, espejos y figuras decorativas.

Desde esa sala se sube por dos lujosas escaleras paralelas, con pasamanos forrados de peluche, a un vestíbulo que tiene en las paredes azulejos representando vistas de capitales diversas y pinturas de renombrados artistas alemanes con retratos de hombres célebres. Se pensó en sustituir éstos con los de los reyes Alfonso, Reyes de España; pero ha habido que desistir de esta idea ingeniosa, por falta material de tiempo.

Aquel vestíbulo tiene dos portas a la cubierta más alta del buque, una a cada banda, y otra al salón fumador, que ofrece también un magnífico decorado.

Tiene doce metros cuadrados de superficie; los techos están formados de maderas de mérito, muy bien talladas, así como las paredes, y en éstas hay dos grandes espejos, cueros de Córdoba repujados con diversas figuras, seis mesas para tréstrilo y café, y varios grupos de luces eléctricas. El piso es de hule imitando roble.

### Otras habitaciones.—Las del séquito

En frente del salón de fumar, en la cubierta de la ciudadela, hay dos departamentos para el Rey, por si desea utilizarlos sin ir a los de abajo; en uno se ha puesto una cama y en el otro un sofá, una mesa y varios sillones.

A popa, en la toldilla, hay otros cuatro camarotes para S. S. A. A., con igual objeto: en uno hay dos camas de bronce; otro convertido en salita y dos habitaciones para el servidumbre; todas tienen salida a la cubierta más alta.

El alojamiento reservado al séquito del Monarca comprende ocho grupos de habitaciones, compuesto cada grupo de dormitorio y gabinete. Estas habitaciones serán ocupadas por el conde de San Román, generales Pacheco y Bascarán; ministros de la Guerra y Fomento y señora condesa de Mirasol, dama de honor de S. A.

Otros camarotes inmediatos son destinados para el señor marqués de Sanfelices, general Sr. Boado, ayudante de S. M.; coronel Sr. Fernández Blanco, señor conde de Albar, ayudante del Rey; señor marqués de Villamayor, médico de S. M.; doctor Grinla; ayudante de S. A. Sr. Pulido; secretarios y ayudantes de los ministros, telegrafista de su majestad, etc.

### Biblioteca del buque

En la biblioteca del *Alfonso XII* irán numerosas obras descriptivas de las islas Canarias, álbums con numerosas fotografías de los principales panoramas, edificios, poblaciones, etc. En la biblioteca expresada van también obras de Cervantes, Zorrilla, Pereda, Torres Alar, Suárez Bravo, Castro y Serrano, Balmes, Fernán-Caballero, Trueba, Valbuena, Alarcón, Sanz Escartín, Verdaguier, Alvarez Quintero, Balart, Acobal, Balaguer, Campaamor, Julio Verne, Vital Aza y otros autores.

### Telegrafía a bordo

El departamento para la telegrafía sin hilos se ha instalado en un amplio local, en el centro del buque, cubierta alta; trabaja hoy a bordo el señor D. Fernando Ortega, jefe de dicho servicio en la Transatlántica, persona muy ilustrada, inventor del cohesor que se está ensayando actualmente en las estaciones que hay en España.

### Detalles culinarios

Las cocinas son muy espaciosas, montadas con todos los adelantos modernos, así como el oficio, la panadería con amasadora mecánica a vapor y el horno.

Para el viaje que va emprenderse se han traído provisiones de Francia é Italia, y terneras y novillos de Italia.

Como jefe de la cocina real va D. Melquiades Brizuela.

Se han recibido de Barcelona, Alemania y París figuras para los platos, representando la Industria, la Marina, el Comercio y la Agricultura y otras muy artísticas.

## JUZGANDO LA CRISIS

### El Imparcial:

«Tanto se había hablado de la crisis por el jefe del Gobierno, con tanta elocuencia y repetición había sido anunciada, que generalmente ha parecido extraño el acomodo. Pero siendo este el país de los contrasentidos, no debe maravillarnos el suceso.»

### El Liberal:

«Realmente, no hay paciencia que baste para contemplar a ese jugador de solitarios, que, por añadidura, se hace trampas a sí mismo.

«En estado lastimoso sale de la colada el Ministerio. Mal se hallaba de color, de autoridad y de coherencia. Ahora ha quedado convertido en una masa parda y foia, y es más interino, muchísimo más interino que antes.»

«Creía la gente, mientras no se ha hecho este grotesco *muñeco*, que en el Gobierno había algunas personalidades varoniles dotadas de sólido criterio y resueltas a no pasar de ciertos límites en el capítulo de las transacciones; hoy aparecen todas, mezcladas, igualadas y anónimamente confundidas.»

«Para poco servían hasta ayer; desde ayer no servirán para nada. Son como empleados despedidos, a quienes el dueño, por tener que ausentarse, invita a continuar en sus puestos, mientras no lleguen los ya nombrados sucesores.»

«No nos apenemos, sin embargo, por la farsa de ayer, cuyas consecuencias serán más nocivas para los actores que para los espectadores.»

«Míremos, tapémonos la nariz y pasemos de largo.»

### La Época:

«No cabe en realidad de verdad afirmar que se ha resuelto la crisis, y que lo cierto y positivo es que ésta ha sufrido un aplazamiento, y que tan interinos como anteaer pueden y deben considerarse hoy los ministros.»

«Que con esto no gana nada el interés público, necesitado de soluciones definitivas capacitadas para abordar los problemas pendientes, no es preciso decirlo, porque se halla en la conciencia de todos; pero conste que por el camino emprendido no habrá reformas ni Presupuestos.»

### El País:

«Que siga el Gobierno constituido tal como estaba, no nos llama la atención.

«Ahí está García Prieto, un demócrata fidelísimo que ideó una ley sobre imprenta que aceptaría sin reparos el zar de Rusia; ahí está Salvador que hizo suya la copia servil de un presupuesto; ahí figura un ministro de Marina que ha retrocedido en el camino de las reformas; ahí otro de Instrucción pública que no ha hecho nada por el ramo; ahí otros fautores de elecciones repugnantes, impotentes ante la miseria del pueblo obrero; un ministerio que se llama liberal y representa la reacción y el retroceso.»

«Y ayer uno de esos ministros decía: «Ahora empieza a gobernar el partido liberal.» De cómo

gobernará tenemos idea aproximada por lo que hizo antes en el gobierno.

«Si cuando fué llamado al poder el partido liberal no acertó a dar un paso en los múltiples problemas que solicitaban su atención, ¿qué hará ahora dividido, fatigado por una lucha estéril, descreditado en la opinión y gastadas sus fuerzas inútilmente, sin beneficio ninguno ni para el país ni para la causa liberal?»

«En otro artículo que titula *El eterno femenino*, comentando el rumor referente a los trabajos de las mujeres de algunos ministros para que no hubiera crisis, por tener ya encargados a París los vestidos que han de lucir en las fiestas de la boda del Rey, dice:

«Las amigas de las ministras, estarían, de seguro, persiguiendo anhelantes la hora de la crisis, con la misma constancia de aquel inglés que es fama seguía al funámbulo Blondin a todas partes, para no perder el placer de verlo caer.»

«Ya están en sus ojos las ministras la feina y prematura alegría cuando con mentido interés les preguntaban por sus nuevos trajes y con más falsa caridad exclamaban: ¡qué lástima que una crisis se impida lucirlo en Palacio! ¡trías encantadora!»

«Para frustrar el gozo de sus rivales, para que rabien de envidia, han removido Roma con Santiago a fin de evitar la crisis.»

«Lo han conseguido, heroicas. Y las felicitamos, galantes y complacidos. El eterno femenino se ha impuesto.»

«La causa que ha evitado esta crisis es, bien consideradas las cosas, mucho más formal y más seria, que las causas que han producido las demás crisis desde Marzo de 1903 a Junio de 1905.»

### El Heraldo:

«La crisis, que estaba planteada en principio desde el día siguiente a la aprobación de los presupuestos, desde que comenzó a discutirse en Consejo de ministros el proyecto de ley de jurisdicciones, que amenazó varias veces con dar al traste con todo el Gobierno, se ha resuelto en muy pocas horas, continuando el Gabinete tal y como estaba constituido, sin la variación de un nombre, sin la mudanza de una cartera.»

«Y, naturalmente, el hecho ha producido un desenlace enorme, no ya sólo en los personajes ministeriales, sino en los políticos de todos los partidos, y hasta en aquellos que no se ocupan de la cosa pública. Recuerdan las gentes el proceso de esta crisis, única en los faustos constitucionales, y no salen de su asombro.»

## CONSEJO DE MINISTROS

Aun cuando el Consejo que los ministros celebraron ayer en la Presidencia terminó alrededor de las seis de la tarde, hasta próximamente las ocho de la noche no se facilitó a la prensa la siguiente

### Nota oficial

«El presidente del Consejo manifestó a sus compañeros que los reunía para poner en su conocimiento la negativa de S. M. a admitir la dimisión que en la noche anterior le presentó en nombre de todo el Gabinete.»

«El Rey funda su determinación en la interpretación de sus deberes constitucionales, los cuales le llaman a resolver la crisis cuando la división entre los ministros ó la falta de apoyo en las Cámaras impiden a los Gobiernos continuar dirigiendo los negocios públicos.»

Ninguno de estos casos ocurre en el presente, puesto que el Gobierno había obtenido en el Senado una de las votaciones mayores que se registran en la alta Cámara, y contaba con el apoyo incondicional y entusiasta de la mayoría del Congreso. En estas condiciones, la Corona no tiene orientación ni indicaciones que pudieran guiarla en la continuación del actual Gobierno, y no teniendo, las, cualquiera resolución que no fuera de reiterar su confianza, carecería de un fundamento constitucional.

Por otra parte el Rey considera que el cambio constante y la inestabilidad de los Gobiernos producen graves daños a los intereses públicos, y entendiéndose que también por esta razón debe continuar

Información telegráfica

EXTRANJERO

Los inventarios en las Iglesias

Sacerdotes puestos en libertad

El Tribunal correccional ha puesto en libertad a los sacerdotes de Saint Francois Xavier y Saint Roch, acusados de excitar a la resistencia contra los inventarios de las Iglesias.

El preámbulo del juicio pone de relieve que dichos sacerdotes protestaron altamente, y que su protesta significaba únicamente que cedieron mediante la violencia al cumplimiento de la ley.

Noticias varias

Un representante sueco

El Consejo de ministros ha nombrado a Mr. Wedel Ivelsen ministro plenipotenciario en París, Madrid y Lisboa, con residencia en París.

Resultado de un escrutinio

El escrutinio del referéndum relativo a la huelga general, publicado por la Unión Syndicale de los marinos mercantes, ha dado por resultado 6.083 votos contra 734.

Proyecto rechazado

La Cámara de los Comunes ha rechazado por 378 votos contra 110 la enmienda Chamberlain, combatida por el Gobierno, declarando además que la Cámara aplazará la discusión de los créditos hasta que tenga la seguridad de que el Gobierno recomendará el nombramiento de una comisión real, cuya comisión quedará encargada de hacer estudios referentes al trabajo de los indígenas en el Transvaal.

Marinos sublevados

Con objeto de protestar contra la ejemplaridad del teniente Schmidt, los alumnos de todas las escuelas superiores han dejado de asistir a clase. Con el mismo motivo 2.000 marineros de la escuadra de Sebastopol han enarbolado la bandera negra. El almirante Tchoukine, que había dado orden de bombardear los barcos que tripulan dichos marineros, ha tenido que retirarse en vista de las instrucciones que ha recibido de San Petersburgo.

En la Cámara francesa

En la sesión celebrada por la Cámara francesa esta mañana, se ha discutido una ley de Hacienda. Lamy ha pedido se discuta separadamente el artículo 36, que se refiere a la constitución de las sociedades de crédito marítimo.

Poincaré apoya esta petición. Thomson la combatía. Poincaré reprocha a Thomson por haber ordenado la inscripción de dicho artículo sin haberse prevenido y sin permitir estudiar la cuestión. Añade que abandonará la cartera de Hacienda si no se le da intervención completa en los proyectos de todos sus colegas.

Un paro forzoso

Los talleres de Donain y Anzin, donde se emplean más de 6.000 obreros, están amenazados de paro forzoso por falta de carbón.

En Courrières se ha conseguido dominar el incendio. Espérase que se apagará pronto.

PROVINCIAS

De Barcelona

El mitin de Reus

El proyectado mitin de los catalanistas, republicanos y carlistas, para protestar contra la ley de las jurisdicciones, se celebrará el próximo domingo en Reus.—Fabra.

La travesía del Mediterráneo en globo. Mitin de protesta. Barcelona 22 (3:20 t.). Ha llegado el intrépido aeronauta D. Jesús Fernández Duro, acompañado del teniente de Ingenieros Sr. Herrera, los cuales se proponen atravesar el Mediterráneo en el globo Huracán, recientemente construido.

El aerostato ha sido conducido al Parque de Marina. Si mañana hay viento favorable se verificará la excursión, proporcionando el gas necesario una fábrica próxima.

Se proponen atravesar el mar, saliendo de Barcelona a las últimas horas de la tarde, descendiendo en las costas italianas, cerca de Génova.

En la reunión que tuvieron los catalanistas, republicanos y carlistas, se acordó celebrar en Reus el mitin monárquico de protesta por la aprobación de la ley de jurisdicciones y organizar una manifestación magna el día que lleguen los diputados que han de tomar parte en aquél.

Lluvia y nieve con ligeras interrupciones y hace un frío intenso.—Mencheta.

La crisis agraria

Situación angustiosa.—Tahonas asaltadas. Santúcar de Barrameda 21. Se ha agravado considerablemente la situación

de los obreros del campo, por la prolongada paralización de las faenas agrícolas.

Grupos de obreros han recorrido la población, merodeando alrededor de las tahonas.

El dueño de una de ellas, amedrentado por la actitud levantisca de un grupo de obreros, repartió un kilo de pan a cada uno.

Otras tahonas han sido asaltadas, resultando dos heridos.

Los obreros amenazan asaltar mañana todas las expendedurías si no se les socorre.

Noticias varias

Por las víctimas de Courrières

Ayer noche se ha celebrado en el teatro Principal una función organizada por la colonia francesa y la Asociación de la Prensa a beneficio de las familias de las víctimas de la catástrofe de Courrières.

A pesar de la lluvia, ha asistido, además de las autoridades, numerosa concurrencia.

Varias señoras han recorrido los palcos y las butacas realizando una colecta.

El pantano de Buceo.—La Audiencia ruinoso.—Motin contra un alcalde. Valencia 22 (3 t.). La Junta de asociados ha nombrado la comisión que ha de estudiar la conveniencia ó no de conceder 90.000 pesetas de subvención al pantano de Buceo.

Se censura que al cabo de tres años todavía esté en estudio esta cuestión.

Continúa la lluvia.

La Audiencia amenaza ruina de modo tan inminente que se ha proyectado alquilar una casa inmediata para instalarse.

En Catarroja ha habido un motin contra el alcalde, habiendo intervenido la benemérita.—Mencheta.

VIDA TEATRAL

Madrid

COMEDIA.—El sábado, a las cinco y media de la tarde, se verificará el primer concierto del eminente violinista Franz von Vecsey.

Por la noche, a beneficio de los pobres del distrito de la Inclusa, se representará el drama Tierra baja.

El domingo, a las cuatro y media de la tarde, se pondrá en escena el drama de gran éxito La retreta.

El jueves de la semana próxima celebrará su beneficio la primera actriz Rosario Pino, con la comedia del teatro antiguo, refundida por D. Luis Lucoño, titulada Don Gil de las calzas verdes, el monólogo dramático de Catarineu, La huelga de los herreros, desempeñado por el Sr. Borrás, y el boceto de comedia, de Benavente, Sin querer.

El plazo de renovación para el abono de la compañía italiana de Tina di Lorenzo, expira el domingo 25 a las cinco de la tarde.

APOLO.—La notable artista Mlle. Cella Galley se despedirá del público de Madrid en las funciones de tarde y noche del próximo domingo.

Forman el programa de la función de tarde, Agua, azucarillos y aguardiente, La leyenda del monje, Mlle. Cella Galley, y segunda representación, en funciones de tarde, de la bonita zarzuela María Luisa.

LARA.—El domingo, a las cuatro y media de la tarde, se pondrán en escena las aplaudidas comedias Bodas de plata (dos actos) y El abuelo (dos actos).

PRINCESA.—El estreno anunciado para hoy no se verificará hasta el sábado 24 por dificultades para la presentación del horno de la fundición en el cuarto acto de Benvenuto Cellini.

Correspondiendo este sábado al cuarto jueves de moda, los abonados podrán disfrutar sus localidades.

Se despachan billetes en contaduría.

SOCIEDAD DE CONCIERTOS DE MADRID.—Varios abonados se han acercado a la Sociedad, solicitando que se altere la hora en que dan principio los conciertos, por resultar la actual muy incómoda, y a pesar de las grandes dificultades que esto supone, la Sociedad de Conciertos, deseara de complacer al público que tanto la favorece, ha dispuesto que desde el próximo domingo 25 los conciertos empiecen a las tres de la tarde.

Dicho día 25 se verificará el segundo concierto de abono. Entre otras, se ejecutará el poema sinfónico Juventud de Hércules, de Saint-Saens; el Jardín encantado del Parsifal, de Wagner, y la obra en cuatro tiempos Impresiones sinfónicas (primera vez), del maestro y director de la Sociedad, D. Ricardo Villa.

Provincias

BARCELONA.—La compañía Larra-Balaguer, que con tanto éxito actúa en el teatro Elorado, ha estrenado el vaudeville en tres actos, adaptado a la escena española por José Jurado de la Parra, titulado El gobernador de Urbiqueta.

En la interpretación se distinguen la señorita Catalá y los Sres. Balaguer y Larra.

ALMERÍA.—Con gran éxito se ha estrenado la comedia en dos actos El rayo verde.

La interpretación de ésta fue admirable, distinguiéndose la señora Cobena.

VALLADOLID.—En el teatro Calderón se ha verificado la reprise de la comedia de Linares El abuelo.

EL FERROL.—Se ha estrenado con buen éxito en el teatro Jofré, por la compañía Bellver, el juguete cómico lírico Noche de amor.

El autor de la letra, el contador municipal don

José Bremón, que es marfilero, y el compositor, el maestro ferrolano D. Eduardo Braña, salieron repetidas veces al palco escénico a recibir los aplausos del público.

Fueron repetidos dos números de música.

Extranjero

GIBRALTAR.—Con gran éxito se ha estrenado el juguete cómico Francfort.

También se ha estrenado con éxito la comedia La dicha ajena.

PALERMO.—Con El Trovador ha debutado Julián Blal, quien alcanzó un triunfo grandioso.

Tuvo que repetir la cavalletta del tercer acto en medio de una calurosa ovación.

Al final de la ópera, el público que llenaba el teatro le hizo presentarse en escena varias veces.

HABANA.—En el teatro Alhisu está haciendo una brillante campaña la primera triple doña Francisca Caivo.

Los peripáticos de la Habana hacen grandes elogios de la aplaudida artista, que cuenta por éxitos las funciones en que toma parte.

TRIBUNALES

Audiencia

Ir por vino y salir....

Esta tarde terminó la vista de esta causa, que ayer día principio, dictando el Jurado veredicto de culpabilidad.

La Sala absolvió, por tanto, a los cinco procesados, que fueron puestos inmediatamente en libertad.

¡Por 30 céntimos!

Por esta exigua cantidad en que estaba tasada una carga de leña, se incoó una causa, procesándose a un infeliz jornalero del pueblo de San Agustín, a quien la Guardia civil detuvo al salir del monte de Malveidillo, situado en el término del citado pueblo por encontrarle cargado con un haz de leña.

El fiscal de la sección 2.ª acusaba al procesado de ser autor de un delito de hurto.

Pero el defensor, D. Basilio Edo, demostró en su informe acertadamente, que el mencionado monte, parte de él pertenecía al pueblo por donación de sus dueños y como este no estaba acotado todavía, no se podía afirmar si la leña cogida pertenecía a la parte de monte propiedad del pueblo ó a la del particular, y por tanto pidió la absolución de su patrocinado.—M.

Delineadores de la Armada

La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de Marina, en el cual, fundándose en las condiciones especiales de la moderna construcción de buques y en el aumento tan considerable que los trabajos de delineación han tenido, fija el personal de delineadores de arsenales en 10 primeros y seis segundos; los cuales serán distribuidos en la siguiente forma: Cádiz, tres primeros y dos segundos; Ferrol, cuatro primeros y dos segundos; Cartagena, tres primeros y dos segundos.

El número de escribanos delineadores será el de 44, repartidos en la proporción de 14 para Cádiz, 15 para El Ferrol y 15 para Cartagena.

GACETA DE MADRID

Sumario.—22 de Marzo de 1906.

Estado.—Real decreto concediendo a D. Mariano Ruiz de Arana y Osorio de Moscoso, duque de Baena, la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III.

Gracia y Justicia.—Reales decretos de indulto.

Guerra.—Reales decretos autorizando la adquisición directa de material de artillería de tiro rápido, viéres y otros artículos que se especifican.

Marina.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia del ministro de Marina se encargue del despacho del ministerio el subsecretario del mismo.

Otro fijando el personal de delineadores de arsenales.

Otro nombrando traductor del ministerio de Marina a D. José Romero Guerrero, capitán de fragata.

Hacienda.—Leyes concediendo los créditos extraordinarios que se detallan.

Otra disponiendo se fijen y cobren en oro todos los derechos de las mercancías que se importen y exporten.

Otra adicionando, en la forma que expresa, el art. 7.º de la ley de 19 de Diciembre de 1899, relativa a la administración y cobranza del impuesto sobre el azúcar.

Otra autorizando al Gobierno para reformar los vigentes aranceles de aduanas.

Otra transmitiendo a las herederas, hijas de doña Milagros Zurbarán y Ruiz de Escalera, doña Emilia, doña Amelia y doña Petra Santes y Zurbarán, la pensión que doña Milagros venía disfrutando.

Real decreto rescindiendo el contrato celebrado con D. Clemente Schärzinger para el suministro de los marchamos que las Aduanas imponen a los tejidos que se importan.

Real orden resolutoria de un expediente instruido con objeto de modificar la exención número 2 de la tabla unida al reglamento de la contribución industrial.

Gobernación.—Real decreto concediendo na-

cionalidad española al súbdito marroquí D. Haim M. Bendahan y Azulay.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando profesor auxiliar de la sección técnica de la Escuela Superior de Artes e Industrias de Madrid a D. Antonio Gascón y Miramón.

Otra declarando desierto el turno 2.º de concurso para la provisión de la clase de Químico Industrial, vacante en la Escuela Superior de Industrias de Villanueva y Geltrú.

Administración central.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Subasta de amortización de la Deuda del Tesoro procedente del personal.

Disponiendo que el día 30 del actual se verifique la quema de documentos amortizados que corresponde efectuar en el presente mes.

Dirección general de aduanas.—Escalaón del cuerpo de empleados periciales de Aduanas (conclusión).

Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas.—Anunciando la vacante del título de marqués de Camachús.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando a concurso la cátedra de Química Industrial Inorgánica, orgánica y tintorería, vacante en la Escuela Superior de Industrias de Villanueva y Geltrú.

Nombrando el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones a la plaza de auxiliar vacante en el primer grupo de la sección de Ciencias, sostenida por el ayuntamiento de Cádiz y perteneciente a la Universidad de Sevilla.

Fomento.—Adición a la tarifa especial número 10 (P. V.), que la Compañía del ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alcañiz presenta a la aprobación de este ministerio.

Dirección general de Obras públicas.—Subasta de acopios para reparación del pontón sobre el arroyo Perea en la carretera de Guzteo a Villaverde de Truelos.

SUCESOS

Incendio.—Un incendio se produjo esta mañana en la Costanilla de los Angeles, pero fue sofocado a los pocos momentos de iniciarse, sin tener que lamentar grandes pérdidas materiales.

Riña entre panaderos.—Antonio Rubal Bermúdez, Benito Bermejo Sáinz y Juan Bueno García, panaderos, riñeron esta madrugada en la tahona de la calle de Jardines, núm. 20, resultando el primero con una herida de seis centímetros en la región occipito parietal, que le produjo Benito Bermejo con una banqueta.

También Bermejo sufrió una herida en el maxilar inferior y erosiones en el cuello, producidas por Antonio con un cuchillo de cortar masa.

Después de curados en la Casa de Socorro los heridos, pasaron los tres panaderos a disposición del Juzgado de guardia.

Robo.—En la delegación del distrito de Chamberí ha denunciado Fulgencio Miguel Atonso, dueño de una tienda de ultramarinos en la calle de Trafalgar, 2, que de su establecimiento le habían sido sustraídas 300 pesetas en metalco durante la noche pasada, sin que sepa quienes sean los autores del robo que fracturaron la puerta para lograr sus propósitos.

Guardia herido.—Antonio Moreno Pane, guardia de Seguridad núm. 244, ha sido curado esta mañana en la Casa de Socorro del distrito de Chamberí de una herida incisa en el dedo anular de la mano izquierda, cuya lesión se le produjo con una navaja en la casa donde vive, su convecino Fernando García Canuto.

Los motivos de la agresión han sido antiguos resentimientos existentes entre ambos.

El agresor fue detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Un hundimiento.—Hoy trabajaban varios obreros en una obra en construcción de la calle de Juan Duque (Puente de Segovia).

Sin duda por efecto de la nieve y agua caída en estos dos días, uno de los tabiques se había reblandecido, y se hundió arrastrando en su caída a algunos de los obreros.

Dos de éstos, llamados Pedro González Espino y Manuel Beso, fueron sepultados por los escombros, pero la prontitud con que acudieron en su auxilio sus compañeros, hizo que no sufrieran otra cosa que heridas leves en diferentes partes del cuerpo.

Trasladados a su domicilio, fueron curados por los médicos de guardia de la Casa de Socorro del Puente de Segovia.

PUEBLOS INCENDIADOS

(TELEGRAMAS OFICIALES)

Zamora 21.—Alcalde de Villaluba me participa se halla ardiendo el pueblo, sin que pueda remediarlo, y solicita auxilios inmediatos y con urgencia, que procure facilitarle.

Zamora 21.—Salgo con arquitecto, comandante de la Guardia civil y fuerza de este Instituto para Villaluba.

La capital manda bomba y personal.

Zamora 21.—Del secretario del Gobierno: Desde Villaluba me avisa gobernador, para que lo transmita a V. E., que quedó extinguido incendio; sin haber ocurrido desgracias personales; pero habiendo quedado destruidas ocho casas, algunos pajares y paneras, calculándose pérdidas materiales en 30.000 pesetas y quedando familias en la mayor miseria.

Incendio casual. Gobernador regresará esta tarde.

Valladolid 21.—A consecuencia de un incendio iniciado en Villalba de Aiceo y que ha podido extinguirse en la mañana de hoy, se han quemado once casas de obreros y una panera alta y baja de D. Toribio del Moral, con trigo, cebada, aperos y máquinas agrícolas.

LA BODA DEL REY

Alfonso XIII y Pío X

El Universo ha publicado las cartas cambiadas con motivo de la boda del Rey entre Alfonso XIII y Pío X.

La carta de S. M., fechada el 11 de Febrero, dice lo siguiente:

«Llegado el momento en que, por motivos que a la alta sabiduría de Vuestra Santidad no pueden ocultarse, debo y pensar en elegir esposa, mi corazón ha sentido inclinación incontrastable hacia una joven princesa de regia alcurnia, que por sus naturales atractivos y virtudes personales que la adornan, creo ha de ser fiel compañera de mi vida, y por todos conceptos digna de compartir conmigo el trono que gloriosamente ocuparon mis ilustres y excelso antepasados.

«Es la egregia dama a quien me refiero S. A. R. la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg, hija del Príncipe Enrique y de S. A. R. la Princesa Beatriz, y nieta de la difunta Reina Victoria I de Inglaterra, Emperatriz de la India.

«Para llevar a cabo el proyectado enlace cuento ya con el beneplácito de mi augusta y amadísima madre la Reina doña María Cristina de Austria, a cuyos desvelos y buenos ejemplos debo yo la dicha de ser en obras, palabras y deseos tan católico como debe serlo un Rey de la Católica España; cuento también con la expílicita aprobación de la noble madre de mi prometida, y cuento, además, con la adhesión de mis pueblos, que ven en su futura Reina una prenda de paz y prosperidad para el porvenir.

«Sólo nos falta ahora la bendición de Vuestra Santidad, que es la bendición de Dios. Bendición para sus buenos propósitos; bendición para mí, que lo solicito con todo el fervor de un alma cristiana, que mira a su salvación en todos los transecesos de la vida.

«Dignese, pues, Vuestra Santidad otorgármela, seguro que la recibiré con un don que baja del cielo, para la felicidad de quien, como yo, procurará siempre hacerse digno de ella.»

La contestación de S. S. está concebida en los siguientes términos:

«Vivamente me alegra saber que la augusta Reina madre ha sabido con satisfacción la elección de V. M., presagio de que el próximo matrimonio sea grandemente agradable al corazón materno de la piadosísima señora que puede merecidamente alabarse de haber dado a España un Soberano verdaderamente católico, y que con su sabio gobierno y con tantos luminosos ejemplos ha llevado a cabo una obra sumamente beneficiosa para la nación y para la Iglesia, mereciendo por ello la admiración general de Europa.

«Hago, entre tanto, fervientes votos por la unión conyugal de V. M., sobre la cual invoco la especial asistencia y protección del Señor, deseando que el matrimonio de V. M. sea, no solo un día de felicidad y de alegría para sus fieles súbditos, sino el preludio seguro de una larga serie de años de prosperidad doméstica y nacional.

«Bendigo, en fin, con efusión del alma los buenos propósitos de la joven princesa, y desde ahora ruego al Señor que la conceda en abundancia las luces y gracias necesarias para que pueda dignamente compartir con V. M. el antiguo y glorioso trono de San Fernando.

«También a V. M., renovándole la expresión de mi especial benevolencia, envío afectuosamente mi paternal bendición apostólica, con mis votos para que sea fecunda en todo género de prosperidades, y le infunda al propio tiempo perseverancia en las santas disposiciones de que V. M. se halla sinceramente animado.»

AYUNTAMIENTO

El Laboratorio municipal. El resumen de los trabajos realizados desde 1.º de Enero al 20 de Marzo por el Laboratorio municipal, es el siguiente:

Los veterinarios practicaron 6.580 reconocimientos ó hicieron 553 denuncias relativas a carnes, pescados, leche y frutas.

Los químicos hicieron 2.257 análisis en artículos de tabernas, cafés, casas de comidas, fiones, etcétera, y como consecuencia de aquéllos 830 denuncias por adulteraciones, que se refieren principalmente a la leche, al vino, a los vinagres, a los jarabes refrescantes y al azafrán, a las conservas y a los embutidos.

Entre las observaciones que se han hecho como consecuencia de tales visitas, figura la de la resistencia a emplear en los establecimientos papeles nuevos para envolver los artículos.

Una suscripción

En la sesión que mañana celebrará el Municipio, presentará el Sr. Senra una proposición para que se abra una suscripción a favor de las víctimas de Courrières, que sea encabezada por el Concejo con 5.000 pesetas.

Los productos serían enviados para su entrega a M. Loubet.

FOLLETIN DE EL CORREO

EL ABISMO

FOR

CH. DICKENS Y W. COLLINS

Compatriotas, dijo,—pobres compatriotas, reconocidos y fieles como perros por un poco de bien que yo les hago. Adios, Sr. Vendalo; espero que nos veremos a menudo. Muy gustoso...

Lo que fué seguido de dos ligeras presiones en los codos de Vendalo, y este se encontró en la calle.

Mientras que se dirigía a la enroscada de los Cojos, Margarita, sentada ante el bastidor, flotaba delante de su vista en los aires; veía también la ancha espalda de la señora Doz y su telégrafo. Cuando llegó, Wilding estaba encerrado con Bintrey. Las puertas de las bodegas estaban abiertas. Vendalo encendió una luz, bajó y se puso a pasear por entre los toneles.

La graciosa imagen de Margarita iba siempre delante de él; pero entonces la espalda de la señora Doz no le perseguía ya.

Aquellas bóvedas eran muy espaciosas y muy antiguas, habiendo también allí una cripta muy curiosa. Era, según unos, el antiguo refectorio de un monasterio, y según otros, una capilla. Algunos anticuarios entusiastas querían también pretender que eran los restos de un templo pagano. Pero después de todo, ¿qué importaba? Que cada cual del origen que guste a aquella antigua pilastra empolvada y a aquella arcada ruinoso, de todos modos serían siempre restos del tiempo que los corroe igualmente y como le place.

«¿Estás ahí, Joey?»—preguntó.

«No debería yo decir más bien: «¿Estás ahí, Sr. Jorge?» Mi oficio es estar aquí y no el vuestro.

«Vamos, no os enfadéis, Joey.

«Yo no me enfado—dijo el mozo de bodega;—si algo se enfada en mí es el vino que he respirado y tomado por los poros, pero no soy yo. ¡Oh! si estuviérais en las bodegas bastante tiempo para que los vapores os aturdiessen, ya me daríais noticias... ¡Pero qué! ¿Ya habéis entrado regularmente en nuestros negocios, Sr. Jorge?»

«Sí, y espero que no encontraréis nada que oponer a ello.

«¿Guardéme Dios! Pero el vino que tomo por los poros, y que es gruñón, me dice que sois demasiado jóvenes. Sois demasiado jóvenes los dos.

«El aire espeso, el olor de tierra y de paredes húmedas, el paso rodador como el trueno en las calles que se entrelazaban por encima de su cabeza, todo aquello cuadraba bien con las impresiones de Vendalo, quien decididamente no podía pensar más que en Margarita, sentada allí abajo, en la casa de Soho Square, y resistiendo a sus dos carceleros.

Caminó, pues, por las bodegas hasta dar vuelta a una callejuela embovedada. Allí apercibió una luz semejante a la que llevaba él en la mano.

«¿Estás ahí, Joey?»—preguntó.

«No debería yo decir más bien: «¿Estás ahí, Sr. Jorge?» Mi oficio es estar aquí y no el vuestro.

«Vamos, no os enfadéis, Joey.

«Yo no me enfado—dijo el mozo de bodega;—si algo se enfada en mí es el vino que he respirado y tomado por los poros, pero no soy yo. ¡Oh! si estuviérais en las bodegas bastante tiempo para que los vapores os aturdiessen, ya me daríais noticias... ¡Pero qué! ¿Ya habéis entrado regularmente en nuestros negocios, Sr. Jorge?»

«Sí, y espero que no encontraréis nada que

DE SPORT

La Asociación de Cazadores

Esta patriótica asociación que, bajo la acertada presidencia del marqués de Villaviciosa, va tomando más incremento cada día, organizó ayer tarde una tirada al estilo de Valencia, en honor de S. M. el Rey.

Las 26 chapas de otros tantos puestos que existen en el tiro de pichón del Retiro, habían sido subastadas con anterioridad, a fin de evitar la aglomeración, alcanzando un tipo de 50 á 100 pesetas, menos los de S. M. y el Infante D. Carlos, que se pagaron 250 y 200, respectivamente.

A las tres llegó el Rey, acompañado del Infante y del primer montero señor conde de San Román, siendo recibidos por el presidente de la Sociedad al frente de la comisión organizadora.

Entre vivas y aclamaciones entraron en el tiro, marchando los tiradores á ocupar sus puestos marcados cada uno con el nombre de su dueño. Rompió la marcha S. M. tirando cuatro pichones como cuatro astas, lanzados por el gran colombaire llamado Esteban, matando dos de ellos en las mismas nubes.

Para continuar con orden la tirada se estableció un turno, saliendo al pacto á tirar cuatro pájaros cada tirador por el orden en que se hallaban colocados en sus puestos respectivos, que es como sigue: duque de Tamames, marqués de Villaviciosa, su alteza el Infante D. Carlos, S. M. el Rey, M. Radowitz, secretario de la embajada alemana é hijo del embajador; D. Manuel Pidal, duque de Prim, Luque, Costa, Díaz, marqués de la Rodríguez, marqués del Riscal, Bermegillo, Drake, Martos, marqués de Tolosa, Pombo, Guendulain, Tenorio, Lliniers, Bernaldo de Quirós, Braulio López, Aragón, Rocamora, Cendra y barón del Castillo de Chreil.

Cada tirador que era llamado á tirar, saludaba á S. A. la Infanta doña Isabel, que llegó poco después de comenzar el tiro acompañada de la marquesa de Nájera, y tiraba sus cuatro pájaros de tal modo difíciles, que la mayor parte, á pesar de ser excelentes tiradores, erraban que era un contento. Pero si los pichones lograban escapar con vida del tirador de pacto, raro era el que conseguía salvar la segunda línea de fuego.

Dispuestas las escopetas en semicírculo recibían al fugitivo con la más formidable descarga; durante unos segundos 40 disparos hechos á un tiempo atronaban el espacio, y el pichón caía acorralado, recibiendo, al caer ya muerto, otros cinco ó seis tiros de propina.

El fuego que allí se hizo es incalculable; sobre todo en el ángulo de la derecha donde se hallaban el Rey, Pidal, Luque y Radowitz, que fué el más favorecido porque el viento empujaba los pájaros hacia aquella parte, era una verdadera batalla. El simpático alemán tiraba con una escopeta repetidora de cinco tiros, que lanzaba con una velocidad portentosa; recibía otra escopeta igual de manos de su oriado y volvía á disparar con igual rapidez.

El suelo de aquellos puestos estaba cubierto de cartuchos: entre los cuatro seguramente han pasado de 1.000 los tiros disparados. Por esto podrán formarse idea nuestros lectores de la animación de la tirada.

Cuando terminó la vuelta se formaron dos grupos, compuestos el primero por S. M., el duque de Tarancón, Federico Luque y Jacinto Martos, contra el Infante D. Carlos, el marqués de Villaviciosa, su hermano Manuel y D. Santiago Lliniers.

Las condiciones del match consistían en tirar cinco pájaros cada uno, ganando el grupo que matare más. Los dos bandos se igualaron dos veces, decidiéndose la victoria por el que capitaneaba su majestad, que ganó por un solo pájaro de ventaja.

A éste siguió otro match entre el Rey y el duque de Tarancón contra el marqués de Villaviciosa y su hermano. Ganó S. M.; pero tiraron la revancha, y entonces vencieron los hermanos.

Este match fué muy interesante, por tratarse de cuatro tiradores formidables. Para terminar tan animada fiesta y dar tiempo á que merendasen las personas reales, se organizó una poule en caja, en la cual tomaron parte todos los tiradores presentes, en número de 30.

La luz iba faltando; los pichones apenas se distinguían sobre el fondo oscuro de la tapia, y al llegar á la sexta vuelta no quedaban sin errar más que el duque de Tarancón, Martos, Luque y Bernaldo de Quirós. Decidieron dividir entre los cuatro el importe de las entradas, y se terminó la tirada, marchando el Rey entre vivas y muestras de cariño y de respeto.

La fiesta ha resultado preciosa, tanto por su organización como por los tiradores que han tomado parte en ella y el público que la presencié; y si bien es verdad que el trío retrajo mucha gente, sobre todo señoras, la representación que el bello sexo tuvo fué muy escogida.

El Rey, el Infante y todos salieron encantados del orden y animación que reinó en la fiesta, haciéndose lenguas del presidente de la Asociación y del resto de la comisión encargada de organizarla, esperando se repita en breve, pero con mejor tiempo.

del orden y animación que reinó en la fiesta, haciéndose lenguas del presidente de la Asociación y del resto de la comisión encargada de organizarla, esperando se repita en breve, pero con mejor tiempo.

Al general aplauso une el modesto suyo

Consejo en Palacio

El que esta mañana ha tenido lugar presidido por el Rey, terminó poco después de las doce para que las Mesas de las Cámaras pudieran poner á la sanción varias leyes.

El discurso del Sr. Moret, en cuanto á política interior, fué una reproducción de la Nota oficiosa del Consejo en la parte que se refiere á la preparación de los proyectos de ley.

En el resumen de las noticias del extranjero, se fijó en la situación de Francia é Italia, la solución de la crisis en Portugal y de la Conferencia de Algeciras.

Después puso á la firma del Rey el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes, que será leído primero en el Congreso y después en el Senado.

El ministro de Hacienda puso á la firma del Rey varios decretos, promulgando leyes últimamente votadas en Cortes.

El de Gobernación dos decretos: uno declarando aplicable al ensanche de la ciudad de Alcoy la ley de 26 de Julio de 1892, y otro aprobando el reglamento orgánico del cuerpo de Veterinarios.

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado una extensísima combinación de magistrados, y el de Instrucción pública algunos decretos.

Y el de la Guerra los siguientes: Nombrando capitán general de Cataluña al teniente general D. Arsenio Linares Pombo.

Idem jefe del Estado Mayor central al teniente general D. Vicente Martitegui.

Disponiendo que durante la ausencia del ministro de la Guerra, se encargue del despacho del ministerio el subsecretario del mismo, general Orozco.

CONGRESO

Sesión del 22 de Marzo de 1906

Abrese la de hoy á las tres y veinte, presidiendo el Sr. Canalejas.

En el banco azul el presidente del Consejo, de uniforme, y los ministros de la Gobernación é Instrucción pública.

Se da lectura del acta, y el Sr. Silvela (D. Eugenio) pide la palabra acerca de ella.

El Sr. Silvela le pedida la palabra para rogar al Gobierno que, por su mismo honor y dignidad del Parlamento dé una explicación de la crisis. En caso de que se niegue á ello, presentará una proposición incidental.

El señor Presidente: Tiene la palabra el señor ministro del Consejo.

El Sr. Moret sube á la tribuna y da lectura del decreto suspendiendo las sesiones en medio de grandes protestas.

(Al oír su lectura, el Sr. Silvela (D. Eugenio) exclama: ¡Esto es una indignidad, es una burla al Parlamento. Muchos ministeriales expresan su disgusto gritando contra el Gobierno. También protestan fuertemente las oposiciones. El conde de Romanones ríe maliciosamente, y el Sr. Silvela añade: «Buscáis en la monarquía el remedio á vuestras faulezas.»)

El Sr. Nocedal: ¡Cuántos discursos quedan en el estómago!

El señor Presidente: En virtud del decreto leído, se suspenden las sesiones. Erán los tres y media.

Los diputados abandonan el salón entre animados comentarios.

PROPOSICIÓN INCIDENTAL

La que se proponían presentar los villaverdistas en la sesión de hoy del Congreso, dice así:

«Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar que es para el Gobierno sucesión de honor la discusión de una crisis, sin precedentes en los anales de la Monarquía constitucional.»

Palacio del Congreso 22 de Marzo de 1906.—García Aliz.—Nocedal.—Maldonado.—Vazquez de Parga.—Cervantes.—Castell.—Silvela (E.)»

SENADO

Sesión del 22 de Marzo de 1906

Abrese á las cuatro menos veinte. Preside el Sr. López Dominguez.

En el banco azul, los Sres. Salvador y Santamaría.

Ruegos y preguntas El Sr. Sardá pide que en el próximo presupuesto de Instrucción pública se evite el que algunos capítulos relativos á Instrucción primaria resulten insuficientes, como habitualmente viene sucediendo.

Llama también la atención del ministro á fin de que se aumente el número de escuelas, hoy insuficiente.

El Sr. Sanz y Escartín apoya el ruego del Sr. Sardá.

El señor ministro de Instrucción pública promete estudiar y atender en lo posible en ocasión oportuna la petición, toda vez que es su intención hacer un presupuesto verdad.

El Sr. Allendalazcar recoge censuras dirigidas por el diputado D. Luis Silvela al orador cuando éste fué en 1900 ministro de Hacienda con motivo del arriendo de explosivos y cerillas. Expone las causas de la modificación de los contratos y cómo las reformas fueron sancionadas por las Cor-

tes. Y precisamente la cláusula censurada por el Sr. Silvela fué introducida en los contratos á instancia suya, como abogado que fué de la Compañía de pólvoras y explosivos, por creerla justa el ministro.

Concluye pidiendo varios datos.

El señor ministro de Hacienda ofrece remitirlos.

ORDEN DEL DIA El catastro parcelario

El señor conde de Esteban Collantes impugna la totalidad del dictamen acerca del proyecto de ley de formación del catastro parcelario.

Creo que en la forma en que está el proyecto es inadmisibles y que perjudica gravemente los intereses de los propietarios.

El Sr. Sardá protesta en nombre de la minoría republicana de que proyectos tan importantes pasen sin estudio detenido y una votación.

El señor ministro de Hacienda contesta á ambos oradores, exponiendo la necesidad y las ventajas del proyecto y prometiendo atender las indicaciones hechas por el señor conde de Esteban Collantes cuando se confecciona el necesario reglamento.

Entrase en la discusión del articulado y se aprueban 29 artículos.

El Sr. Izarra (D. Eduardo) formula una observación al art. 30, relativa á los funcionarios que han de intervenir en la formación del catastro.

El Sr. Navarroz Reverter, de la comisión, dice que invadirán los individuos del Instituto Geográfico, personal agrónomo y los mismos propietarios.

Y sin más debate se aprueban los restantes artículos del proyecto.

Declárase urgente su votación definitiva.

El Sr. Izarra pide que se cumpla el art. 214, que exige la presencia de la mitad más uno de los senadores que han jurado, para que la votación sea definitiva.

Promuévase con este motivo un incidente en que interviene el señor Presidente, el ministro de Hacienda y los Sres. Izarra y Guillén; declara por fin la Mesa que hay suficiente número de senadores presentes, y en votación ordinaria queda definitivamente aprobado el dictamen.

Es admitido como senador D. Raimundo Abadal, elegido por la Sociedad Económica de Barcelona.

Suspensión de sesiones El Sr. Moret, de uniforme, entra en el salón, sube á la tribuna y lee el real decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

El señor conde de Esteban Collantes: ¡Sin más explicaciones!

El señor Presidente: En vista del decreto que acaba de leerse, se levanta la sesión. Erán las cinco.

DE LA CORTE

Mañana, á las siete en punto de la tarde, saldrán de Madrid el Rey y los Infantes doña María Teresa y D. Fernando, dirigiéndose á Cádiz para embarcar con rumbo á Canarias.

El viaje, contra lo que en un principio se pensó, lo hacen las reales personas en un tren especial costeado por el Gobierno y formado con coches del sudestren.

La llegada á Cádiz será el sábado, á las once y cuarenta minutos de la mañana.

Acompañan al Rey los generales Pacheco y Bascarán, los ayudantes Sres. Boado, Suances, Fernández Blanco y el conde de Aybar; el conde de San Román y marqués de Villamayor, y los señores Campos y Ferrer.

Con los Infantes doña María Teresa y D. Fernando van la condesa de Mirasol, el marqués de San Felices de Aragón y el ayudate Sr. Puidó.

El Rey ha pasado la tarde en el tiro de pichón de la Casa de Campo.

DE FOMENTO

Por la Dirección general de Agricultura se han concedido bibliotecas de libros del ramo al Centro Católico de Artes y de Mar, al Ayuntamiento de Ollauri (Logroño) y á las escuelas públicas de Osorno (Palencia).

También se han concedido las subvenciones siguientes: Al Ayuntamiento de Puenteáreas, 750 pesetas para un concurso de ganados.

Al Liceo Recreo Orensano, otras 750 para el mismo fin.

Igual cantidad á la comisión organizadora de las fiestas de Lugo, al Ayuntamiento de Zaragoza y á la Sociedad La Agricultura Lucentina de Lucena (Córdoba) para concursos agrícolas.

Al Ayuntamiento de Haro, 500 pesetas. A la Federación agraria de Levante, 2.000 pesetas. Y 3.000 pesetas á la Sociedad hípica española para premios en las próximas carreras de caballos que se verificarán en Madrid, y en las cuales, probablemente, correrán caballos de S. M. el Rey.

SANCION DE LEYES

La Mesa del Congreso puso esta mañana á la sanción del Rey las siguientes leyes:

La de represión de los delitos contra la patria y el ejército.

—Pago de las obras de canalización del río Duero.

Las leyes que la Mesa del Senado ha sometido esta mañana á la sanción regia, son:

—Dotación que ha de disfrutar la futura Reina de España.

—Crédito extraordinario de 50.000 pesetas al presupuesto vigente de la Presidencia.

—Idem id. de 150.000 pesetas al presupuesto del ministerio de Estado para gastos de la Conferencia de Algeciras.

—Idem de 180.000 pesetas al ministerio de la Gobernación para cables.

—Idem de dos millones al presupuesto de Fomento para carreteras y caminos vecinales.

—Sobre excepción de embargos de salarios.

—Ampliando la ley de 24 de Diciembre de 1902 en favor de los oficiales de las armas especiales.

—Bronce para una estatua á D. Jesús Monasterio.

—Idem al pintor Ribalta.

—Prórroga para terminación de las obras del ferrocarril de Rafaelbuñal á Sagunto.

—Fijando el punto de origen de la línea de Ujo á Trubia.

—Continuación por cuenta del Estado de la variante de traviesa y muro de defensa del Guadalquivir.

—Prorrogando el plazo para la terminación de las obras del tranvía de la estación de Barcelona (Zaragoza) al puente de Santa Isabel.

—Declarando de interés general el puerto de Blanes.

LA UNICA CASA QUE VENDE los anteojos Roca de Presición: J. Dubosc, óptico. Calle del Arenal, números 19 y 21.

El descanso dominical El gobernador ha dirigido un oficio al alcalde encareciéndole la necesidad de que dirija una circular á los municipales para que se cumpla la ley del descanso dominical, en vista de las muchas quejas que, sobre su incumplimiento, ha recibido de los dependientes de comercio.

Ateneo La cátedra de Lecciones prácticas sobre pronunciación y lectura del árabe y etimología arábigo-castellana que ha de explicar D. Julio Cejador, empezará sus tareas el lunes 26 del corriente, á las cinco de la tarde. Los días en que se darán estas clases serán los lunes, miércoles y viernes, de cinco á seis.

Periodistas condecorados Por el presidente de la República francesa han sido condecorados con las insignias de Oficial de Academia, en recuerdo de la visita de M. Loubet á Madrid, nuestros queridos compañeros los señores Aguilar, Barber, Guerra y Casal, Espinós y Morales de Setién; redactores de La Correspondencia, El Imparcial, Heraldo de Madrid, Diario Universal, La Epoca y El Correo.

El Sr. Salmerón El jefe de la minoría republicana continuaba hoy bastante más aliviado de su dolencia.

La fiebre le ha desaparecido por completo y el enfermo ha podido tomar algún alimento.

El Sr. Gasset El ministro de Fomento no ha asistido hoy tampoco á su despacho. Pero se encuentra más aliviado de la indisposición que padece.

Balace del día Verdaderamente cae dentro del género bufo cuanto viene ocurriendo en la política. Segundo acto de la crisis, que no ha sido crisis, es lo ocurrido esta tarde en el Congreso.

Consignó el Gobierno en la Nota oficiosa del Consejo de ministros celebrado ayer tarde, que rogaria á los presidentes de las Cámaras citaran á sesión para hoy, con objeto de que el señor Moret pudiera explicar lo de la crisis.

Los diputados acudieron puntualmente y mientras se abría la sesión hubo animación grande en los pasillos y en el salón de Conferencias, comentándose la solución dada á la cuestión política tan repetidamente anunciada por el Sr. Moret. Pudo observarse que muchos ministeriales consuraban con más acritud y más severidad que los diputados de las oposiciones la conducta del Gobierno.

El disgusto se reflejaba claramente en todos, y á pesar de que los más adictos á los ministros trataron de apaciguar los ánimos, muchos anunciaban que consignarían su protesta en el salón del sesiones.

Con estos antecedentes se abrió la sesión de la Cámara popular.

El Sr. Silvela (D. Eugenio) pidió al presidente del Consejo explicara la crisis que anunció en la sesión del sábado. Inmediatamente se levantó el Sr. Moret dirigiéndose á la tribuna, y en lugar de contestar al Sr. Silvela leyó el decreto declarando suspendidas las sesiones del Parlamento.

Produjo esto el efecto de una bomba. De varios lados de la Cámara salieron fuertes rumores, y á muchos ministeriales se oyó reprobar el acto realizado por el Sr. Moret, más propio de circo que de un Congreso.

En virtud del decreto leído el presidente declaró terminada la sesión, y á poco volvían á llenarse de diputados el salón de Conferencias y los pasillos.

Distinguióanse por sus censuras al Gobierno los amigos del presidente del Congreso y los antiguos posibilistas; otros ministeriales, que han venido figurando al lado del Sr. Moret, no se ocultaban tampoco para censurar á su jefe.

En general se calificaba de verdadera huida la conducta del presidente del Consejo.

Y no ha sido en realidad otra cosa, según las mismas referencias de los ministros. Han tratado estos de justificar el acto del Sr. Moret,

diciedo que antes de abrirse la sesión le advirtió el presidente de la Cámara de la efervescencia que se observaba en muchos diputados ministeriales. Como el Sr. Canalejas añadiera al jefe del Gobierno que si al explicar la crisis concediera la palabra á cualquier diputado que pretendiera hablar, el Sr. Moret desistió de toda explicación y se decidió por leer sin demora el decreto de suspensión de las sesiones, ante el temor de que un diputado ministerial diera una nota disonante.

Como se ve, la explicación de los ministros robustece la exactitud de los juicios que generalmente se expresaban respecto á la conducta del Sr. Moret.

Otro alcance tiene también lo ocurrido. Aparte de comprobar la falta de Gobierno, que desde hace tiempo lamentamos, demuestra que el actual Gabinete no tiene condiciones de viabilidad para seguir gobernando.

Es un ser sin vigor y sin vitalidad, sin representación, que sólo tiene tras sí un engastado de grupos diversos, totalmente distanciado unos de otros y con ideas y aspiraciones distintas.

Tanto va haciéndose patente esta situación de los elementos gobernantes, que de continuar así pronto quedarán destrozados é inhábiles para seguir gobernando, si es que, como creen muchos, no lo están ya desde hace tiempo.

En el Senado, antes de leer el presidente del Consejo el decreto suspendiendo las sesiones, se trataron varios asuntos, aprobándose definitivamente el proyecto de caastro parcelario.

En el Consejo celebrado esta mañana en Palacio, bajo la presidencia del Rey, casi todos los ministros llevaron decretos á la firma. Pero ninguno como el de Gracia y Justicia, quien, según se ha asegurado, llevó más de ciento, referentes á personal.

No sabemos exactamente su número, porque en el ministerio se han negado á facilitarnos hasta mañana.

Las Mesas del Senado y del Congreso estuvieron esta mañana en Palacio para someter á la regia sanción las últimas leyes votadas en Cortes.

Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 3° sobre 0. A las doce de la tarde, 3° sobre 0. A las cuatro, 7° sobre 0. La máxima fué de 10° sobre 0. La mínima de 0. El barómetro marca 700 mm.—Lluvia.

GORSES de comodidad absoluta y corte especial.—Justo Juan, Carmen, 21.

CHARADA

Por romper una tres prima y no querria pagar, de la casa en que servia despidieron á Pilar. Se fué á servir á un dentista llamado Lucas Azuela, el cual, por todas las plazas, repartía su clientela. Por cierto que una mañana, sin saber quién le tiró, un dos tercera tras cuarta en la cara recibió. Pero se según el indio, pues según dijé Paquita, dió un un dos tercera cuatro á una preciosa gaita. L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior VO LA TI NEO

CULTOS

Santo de mañana.—Las Cinco Sagradas Llagas de Nuestro Señor Jesucristo.—Santos Victoriano y Trunemendo, mártires; Julián y Benito.—No se debe comer carne.

Funciones para mañana ESPAÑOL.—22 viernes de moda.—A las 9.—Mancha que limpia. COMEDIA.—24 viernes de moda.—(Turno par).—A las 9.—La retreta.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Mañana de sol.—Morritos.—A las 9 1/2.—Bodas de plata.—A las 11 1/2.—El kilométrico.

APOLO.—A las 8 1/2.—Aguá, azucarillos y aguardiente.—A las 9 1/2.—Celia Galley.—La leyenda del monje.—A las 10 1/2.—Los chorros del oro.—(Cómo está la sociedad).—A las 11 3/4.—La guitarra.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—La Czarina.—A las 9 1/2.—El diño de la Africana.—A las 10 3/4.—La casa de la juerga.—Los Cornejo.—A las 11 3/4.—La cacharrera.

ESIA YA.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—Los contrahachos.—A las 9 1/2.—El recluta (estreno).—A las 10 1/2.—El tesoro de la bruja.—A las 11 3/4.—El vals de las sombras.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—El rey del valor.—A las 9 1/2.—La taza de té (estreno).—A las 10 3/4.—El arte de ser bonita.—A las 11 3/4.—La gaita blanca.

BOLSA Cotización Oficial del 22 de Marzo de 1906

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'VALORES DEL ESTADO', 'Cambios de hoy', and 'CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO'. It lists various government bonds and foreign exchange rates.

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'VALORES DE SOCIEDADES', 'Valor nominal de cada título', 'Desembolsado', 'Cambios de hoy', and 'Interés anual'. It lists shares of various companies like Banco de España, Compañía Hipotecaria, etc.

Table with columns for 'Pesetas nominales negociadas', 'Cambio', and 'Después de la hora oficial'. It lists market prices for various securities and provides information about the closing of the market.

PARA GANAR 2 MILLONES

pidan billetes del sorteo extraordinario 10 de Abril, á 25 pesetas décimo, á la afortunada Administración de Loterías de la calle de San Bartolomé, núm. 8, Madrid. Los de provincias y extranjero que quieran probar fortuna, dirijan sus pedidos al administrador, D. Felipe Murciano, y serán servidos á vuelta de correo.

Ibarra y Compañía

SEVILLA Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre pasajes, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayona y Bardeos

COMPANÍA BOVRIL

Proveedora de la Marina y del ejército británico ¿Y QUÉ ES BOVRIL? BOVRIL es la quinta esencia de carne de buy de primera calidad y no un simple extracto de carne. BOVRIL tiene, con razón, la reputación universal de ser la forma más admisible de alimento concentrado conocido hasta la fecha. BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos. Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones. Domicilio social: Old Street, London, E. C.

Hierro Dialisado de Wyeth

Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginosos ordinarios. Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad. No tiene gusto ni olor desagradable. No irrita al estómago. No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento. No afecta ni ensangreca los dientes. La fuerza y pureza de la solución son invariables. Adapta especialmente á las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los colores de la salud. Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias.

Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable á todos los sistemas de acumuladores. La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extremo estado de división le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica. Su precio de coste no excede nunca de DIEZ PESETAS por tonelada con el empleo de este aparato, y aun queda reducido á menos de una CUARTA PARTE si se emplea plomo argentino en su preparación. Para más detalles dirigirse á M. Vinceneux, 56, rue de L'Orangerie, Versailles (Seine-et-Oise) ó bien al autor, en París, Avenue de L'Etatie, núm. 22.

ENFERMEDADES DEL PECHO, POR SU SABOR AGRADABLE y su eficacia, el VINO NOURRY. A la vez depurativo y fortificante, sustituye con ventaja á las emulsiones y al aceite de hígado de bacalao. CLIN Y GOMAR, PARIS y en todas las farmacias del mundo.

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre los niños de cuatro á diez años. El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojeroso y se atrasa su desarrollo. La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo ó sobrevenir serios trastornos del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte. Afortunadamente el socorro es completo y está á la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

TURBINAS AMERICA

Para saños de todas las alturas y fuerzas. Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES. -Eje vertical ó horizontal. -Construcción norteamericana. -Importantes Garantías que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso. Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plena admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiámos á que se nos pruebe lo contrario. Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan fumigadas sin pérdida de rendimiento. -Las ruedas están sujeción de una sola pieza. -Sin engrases, sin entretimiento, sin desgaste. -Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso. -Gran regularidad en la marcha. -Se arrían los pedidos con gran rapidez. -Presupuestos y catálogos gratis. -Únicos concesionarios en toda Europa: Sloan et C., 17, Rue du Louvre.

LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras. -Oficinas en Marinha Grande (Portugal). -Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes: Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-lez-Lille (Francia). Fundiciones, pequeñas caldererías y aparatos especiales. E. Laouture, en Saint Quentin (Francia). Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar le Duc (Francia). Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia). Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Debon, en Tubize (Bélgica). Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jomet y C., en Ralsmes-lez-Valenciennes. Exportación, importación, comisión. Dirigirse á Luis Jabouille, Ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

Linimento Géneau

No más fuego. No más peladuras. Solo TOPICO reemplazando el fuego, sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparavanes, sobrepujos, forocaduras, etc., etc. -Revisivo y resolutivo inmejorable en las glándulas y males de garganta. Farmacia Messier y C., 275, rue Saint-Honoré, París, y en todas las farmacias.

De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales asonadas del Dr. C. O. Bristol, limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento. -Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eflorescente que ningún otro remedio. -La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos. -Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa. -Probad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán. No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado si no funciona bien y para librar de bits el sistema.

No más canas! 27 años de éxito

NO TIENE RIVAL EL Tónico habanero del Dr. J. Gardano. Producto inofensivo de resultados positivos para herosear y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro, permanente. No contiene plata ni mancha ni altera el cabello.

La limosna de la sangre

El que siembra la oscuridad no produce á las actuales debilitadas generaciones tanto bien como á ellas, provee con la divina limosna de la sangre. Llor, pues, al verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas triunfador de todos los agotamientos físicos, maravilloso remedio que lo mismo regenera en la infancia que en la vejez.

WHISKY

EL mejor licor de este nombre es el que lleva la marca MAY DEW cuyo propietario en Glasgow es el señor CULLEN & WANNOP. De venta en los principales cafés y colmados.

El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia. El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo. El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana. Escribir 14, rue Dronot, París, 14. Dirección telegráfica: ACHAMBERE PARIS.

Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre en polvo, preparado). -Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de la uva y demás enfermedades criptogámicas de las plantas. -Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo. -Útil en el cultivo del Pulverizador sistema Muratori (patentado). -50 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900. No se ha de bombear pulverizado. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darle presión para todo el día. El más sólido y práctico. 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Caudales de 2 á 15 litros. Vides americanas: 150 variedades de cepas en producción, desde la más preciosa á la más tardía. Gran novedad en cepas ingratadas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas. Arboles frutales, forestales y de adorno. Palmeras y plantas de salón. Fojetos, catálogos ilustrados y prospectos gratis. Admito encargos D. Luis Gisiery Darder, calle de las Industrias 10, Madrid.

VIÑAS FRANCO-AMERICANAS

Cinco años de variedades de viñas franco-americanas á vender ingratadas sobre los mejores terrenos de aquellos reconocidos. Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos. Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase á diez francos el ciento sobre España y once francos sobre Suiza. También vende LA SINGULAR, máquina para ingertar, no desarrugable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarrifano é inglesa. Precio del tamaño chico, 40 francos. -Id. del grande, 50 id. Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quai Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

Compañía Madrileña de Teléfonos

Las personas no abundas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente: Por un despacho de 30 palabras. Ptas. 1.15 Por cada cinco palabras más ó fracción. 0.10 Por una conferencia de tres minutos ó fracción. 0.80 Por cada copia suplementaria de despacho múltiple. 0.30 SERVICIO DE ABONADOS (1) Por cada despacho expedido desde su domicilio. Ptas. 0.20 Por cada 80 palabras más ó fracción. 0.25 (1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

CATARROS, TOS PERTINAZ

bronquitis, pleuresia, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Serafón de guayacol é iodoformo y Cápsulas Serafón de guayacol, iodoformo y eucalipto. -Solución de los mismos medicamentos para hiecciones subcutáneas. -De venta en todas las buenas farmacias.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Conservar la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Curado el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su coloratura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Dóquiera se emplee el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantará todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Simiente de lino TARIN

Preparado especial para combatir los estreñimientos, cólicos bochornos y las enfermedades del hígado y de la vejiga. -La caja: 1.50 francos. -Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche. -TARIN, farmacológico de primera clase. -Plaza des Fátim-Péres, París, y en todas las farmacias del mundo entero.

Los ingenieros constructores de Milán (Italia)

CERETTI & FANFANI 55, Foro Bonaparte, 55. Se encargan de la construcción de traviessas ó planos inclinados, transmisiones por cables, etc. Catálogos y presupuestos gratis. -Expedición á todas partes del mundo.

FILTROS

para agua, clarificadores y esterilizadores, muchos modelos, precios baratos. Utensilios de cocina, cafeteras, jaulas, ajuar de casa, lámparas de jardín. Antigua Lampistería de Marín. 12, Plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri)

FABRICA DE VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi. Corso Vittorio Emanuele 11 Torino. Es el mejor vermouth. Desechad las imitaciones. Exigir la firma Martini & Rossi. De venta en todos los establecimientos de importancia.

Antiséptico, desinfectante. Licor de Labarraque. Desinfectante del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tocado de las señoras, lavatorios, inyecciones. -De venta en la mayor parte de las farmacias y 19 rue Jacob, París.

PURGANTE

Las personas que conocen las Píldoras del Dr. DEHAUT, de París, no titubean en purgarse cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio porque contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, como el café y el té. Cada cual escoja, para purgarse, su hora y la comida que más le conviene, según sean sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Postalina Floreces. EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS. ¡OJO! CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

¿FUMA USTED?

Fués compre el papel HIDALGUA ó el LE CHIC Parisián. Es una clase superior: en CENIZA BLANCA al primero, VITELA FINISIMA al segundo. Pedirlo en los estancos, kioscos y fofareros de cafés. BARNARD GRANT & C. 27 Mincinglane, Londres E. C. Comerciantes de frutas de Canarias (bananas, tomates, patatas, etc.) Ofrece sus servicios para ventas en consignación; garantizando los mejores precios. -Para referencias dirigirse á su agente, León y Castillo, número 64, Las Palmas.

The Estudio

Revista de Bellas Artes. Publicación Internacional, que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases. PRECIO DEL NUMERO Un óbiel (5 reales)

VIRUS

para la destrucción de las ratas, ratones, topes y demás roedores. -Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos: caballos, ganado, ovejas, cerdos, perros, gatos y volatería. De venta en las principales droguerías.

Emplastos potosos superiores

Garantizados ser de la mejor calidad. Lanman y Kemp. Mejorados en alto grado y admitidos universalmente no tener superior. Véndese buenas farmacias.

Apiolina Chapoteant

La salud de las señoras. -No confundirla con el Apio. -Es el más energético de los aménagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo menstrual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras. -París, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

PALUDISMO

Una de las plagas que más acojan á la humanidad, especialmente en los países tropicales, pantanosos, y en todas las regiones abiertas nuevamente á la agricultura, son las fiebres palúdicas y toda clase de fiebres intermitentes y remitentes. -Para fortalecer los órganos afectados, no existen remedios más eficaces que la Zanza, la Parrilla y Píldoras del doctor C. C. Bristol.

VINAGRE superior de TOCADOR y verdadera

Agua de Botot. Solo auténtico aprobado por la Academia de Medicina de París. De venta en las principales droguerías y farmacias.

VINO VIAI Alimento fisiológico completo

Anemia, convalecencia. Pérdida de las fuerzas, febre Inapetencia.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MEJICO. El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cerna el vapor Reina María Cristina directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, Comblancón para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

El día 26 de Marzo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Buenos Aires directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba é isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Montevideo directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y cono-mentos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Isla de Panay directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia. Y el día 31 de Barcelona el vapor

Alicante

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 8 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. de Satrustegui directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 16 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. Villaverde directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quien la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación. -La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes. Servicios Comerciales. -La sección que de estos Servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA. Aquí se de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc. que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS é INDUSTRIAS. DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS. Pánelos SUSCRIBIDOS DE MANUALES SOLER. Apartado 80, MADRID.

Wilson, Sons et comercio limited

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón Oficina central en Londres. Sucursales en Cardiff, Barry, Mablethorpe, Las Palmas, San Vicente, Gabe Verde, Pasaubuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, La Plata, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca. Ventas de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apartada y sin escoger, y de carbón de cok de buena calidad.

Cühner Herensond y C. ---Lóndres

Comisiones y representaciones en general. Grandes importadores de los artículos siguientes: Guanos é ingredientes para abonos Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc. Precios ventajosos. -Calidad de confianza. San Bernardo 11. -Las Palmas

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería. Pereda y Compañía. ---Santander

BLISSETT AVELLANEDA C.º LIMITED

Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecido en Lóndres. Resertorio y almacén depósito para ventas al por mayor: 33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.